
Câmara Municipal de Mêda               
                                                                                                                                   

Ata número dois 
 

Ata da Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada 
no dia vinte e quatro de janeiro de dois mil e vinte e quatro 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de janeiro ano de dois mil e vinte e quatro, nesta Cidade 

de Mêda, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a Reunião 

Ordinária da Câmara Municipal de Mêda, sob a presidência do presidente da câmara, 

sob a Presidência do Presidente da Câmara, Dr. João Germano Mourato Leal Pinto, 

estando presentes os vereadores: ---------------------------------------------------------------------- 

António César Valente Figueiredo (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)------------

Carla Sofia Silva Sequeira (Coligação PSD/CDS-PP “Juntos pela Mêda”)-----------------------

Anselmo Antunes de Sousa (Partido Socialista)------------------------------------------------------

Júlio Fernando Amado Félix (Partido Socialista).-----------------------------------------------------

Secretariou a Assistente Técnica do Gabinete de Apoio aos Órgãos Autárquicos, Susana 

Silva.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Da reunião consta a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------- 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA (PAOD): 

Intervenção dos membros do Executivo e assuntos para conhecimento; PERÍODO DA 

ORDEM DO DIA (POD): Situação Financeira – conhecimento; PONTO 1. Contrato de 

consórcio – Aldeias Históricas de Portugal; PONTO 2. Protocolo de cooperação com a 

freguesia do Poço do Canto, no âmbito do “15.º Passeio do Santo Amaro”; PONTO 3. 

Regulamento Interno do Estabelecimento Termal das Termas de Longroiva; PONTO 4. 

Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo a celebrar com o Sporting Clube de 

Mêda; PONTO 5. Plano de Segurança e Saúde e do Plano de Trabalhos Definitivos da 

Empreitada de Reconstrução de Infraestruturas Degradas por Intempéries – Drenagem 

de águas Pluviais e Repavimentação em Betuminoso da Rua Dona Maria do Carmo 

Lacerda Faria; Aditamento: PONTO 6. Protocolo de colaboração a celebrar entre o 

Município de Mêda e a Fábrica da Igreja Paroquial de Mêda; PONTO 7. Ratificação do 

Despacho do Sr. Presidente da Câmara datado de 23 de janeiro de 2024.--------------------

Pelo Presidente foi declarada aberta a Reunião quando eram nove horas e cinquenta 

minutos, iniciando-se a mesma de acordo com a ordem do dia previamente elaborada 

e datada de 22 de janeiro  de dois mil e vinte e quatro.-------------------------------------------

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA:-----------------------------------------------------------------

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO E ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO:-
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O sr. presidente começou por dar nota que este ano, a gala de entrega de medalhas de 

mérito aos melhores alunos realizada pelos Rotarys de Trancoso, decorrerá na Mêda.---

Dia 28, próximo domingo, terá lugar mais um Mercado da Terra, que contará com o 

cantar das janeiras por alguns grupos locais.---------------------------------------------------------

DO VEREADOR ANSELMO SOUSA:----------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Anselmo Sousa, referindo-se à área de acolhimento empresarial, 

perguntou se já foi feito algum contacto por parte de empresários, sejam eles locais ou 

de fora.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Gostava de saber em que ponto está a situação.----------------------------------------------------

DO VEREADOR JÚLIO FÉLIX:------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix, reportando-se à reunião de câmara do passado dia 11 de 

janeiro, disse ter ficado com a ideia que as obras de requalificação da escola não 

poderiam ser submetidas a uma candidatura no âmbito do Plano de Recuperação e 

Resiliência – PRR, aviso que se encontra aberto até dia 29 de março e que confere apoios 

até 100%, nomeadamente trabalhos de construção civil, estudos, projetos, aquisição de 

equipamentos, entre outros.-----------------------------------------------------------------------------

A este propósito lembrou que em 2021, ainda com o anterior executivo, foi enviada uma 

estratégia à Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra da Estrela – CIM BSE, na qual 

era identificada a escola.-----------------------------------------------------------------------------------

O documento contemplava a remodelação do espaço da escola E.B. 2/3 e Básica de 

Mêda, tornando-a mais acolhedora e moderna, através da requalificação e remodelação 

de algumas salas de aulas, renovação das instalações sanitárias e da sala de professores, 

e ainda de todo o exterior do edifício.------------------------------------------------------------------

Acrescentou que foi também sinalizada a necessidade de renovar o parque informático.-

Prosseguiu anotando que o aviso abriu para a NUT II centro, com uma dotação de 150 

milhões de euros, para várias escolas da região centro, e no caso do distrito da Guarda, 

será para 10 escolas, tendo verificado que a escola da Mêda não consta da lista.----------

Perguntou se a informação está ou não correta, e se há alguma razão especial para que 

a escola da Mêda não conste da lista.-----------------------------------------------------------------

Continuou dando nota que, também durante o anterior mandato, foi feito um 

levantamento das necessidades por parte dos serviços técnicos do município, equipa 

liderada pelo arquiteto Paulo Simão, o qual,  na sua opinião, poderia ser aproveitado 
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para a execução do projeto, isto porque uma das exigências para a submissão da 

candidatura, para além de outras, é a elaboração e aprovação do mesmo no órgão 

competente.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Pelo que sabe, até ao dia de hoje, não foi ali aprovado nenhum projeto, o que o leva a 

ter dúvidas de que o município possa concorrer a este aviso.------------------------------------

De seguida passou a dar nota que se inicia hoje, em Madrid, a FITUR, uma feira 

internacional de turismo, pelo que questiona se alguma entidade regional está presente, 

nomeadamente o turismo do centro ou a CIM BSE.------------------------------------------------

Desconhece se algumas destas entidades está presente, mas em caso afirmativo, 

gostava de saber se o município foi contactado para estar presente, aproveitando esta 

oportunidade para promover o território, e se sim que tipo de promoção é que irá ser 

feita.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Depois, aproveitou para sinalizar o comportamento menos correto, e que deve ser 

corrigido, por parte de funcionários do município. Desconhece quem são os 

funcionários, e tão pouco lhe interessa saber quem são, até porque enquanto seres 

humanos todos cometemos erros, mas foram-lhe identificadas duas situações, das quais 

lhe foi também enviado registo fotográfico.---------------------------------------------------------

Deixava a nota para que não se repitam.--------------------------------------------------------------

Uma delas tem a ver com o despejo de água de lavagem junto ao edifício dos Paços do 

Concelho. Sublinhou que da foto que lhe foi enviada constava a seguinte legenda: "A 

Mêda volta ao tempo antigo, despejando água de lavagem pelas ruas abaixo".-----------------------

A segunda situação tem a ver com um funcionário do município que tomou a liberdade 

de pintar letras no chão do espaço do mercado semanal.----------------------------------------

Reiterou que este tipo de comportamentos deve ser corrigido.---------------------------------

Interveio o sr. presidente declarando que o que acabou de ouvir é algo que roça o 

pidesco e sem qualquer interesse.----------------------------------------------------------------------

Voltou a usar da palavra o sr. vereador Júlio Félix para reforçar que não lhe interessa 

quem são os funcionários, apenas é de opinião que estas situações devem ser 

corrigidas.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

Ainda sobre este assunto, o sr. presidente lembrou o sr. vereador que existem outras 

formas de denunciar estas situações, salientando que não é necessário o vereador andar 

atrás deste tipo de situações.----------------------------------------------------------------------------- 
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Na sua opinião, esta abordagem, não passa de política barata.---------------------------------

Quanto à escola, o sr. presidente clarificou que houve um erro por parte do jornal “O 

Interior”, que por lapso, omitiu a escola da Mêda da lista das escolas do distrito da 

Guarda.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

O sr. vice-presidente César Figueiredo complementou a intervenção do sr. presidente 

dando nota que foi já durante o atual mandato que a escola da Mêda passou a fazer 

parte da lista das escola do distrito da Guarda contempladas no âmbito do PRR. Foi o sr. 

presidente da câmara, que junto das entidades e órgãos competentes, encetou as 

démarches necessárias, para que o município pudesse submeter a candidatura.----------

Quanto à sugestão deixada pelo sr. vereador Júlio Félix de aproveitamento do projeto 

deixado pelo anterior executivo, deu nota que o mesmo é escasso para as necessidades 

da escola, resumindo-se ao simples levantamento das zonas exteriores, o que faz com 

que tenha que ser elaborado um projeto desde o inicio.------------------------------------------

Anotou que durante uma reunião de trabalho entre a direção da escola, o executivo 

municipal, e o corpo técnico do município, foram sim identificadas todas as anomalias e 

necessidades, não se limitando a um levantamento identificativo por parte dos 

serviços.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Acrescentou que neste momento o projeto foi entregue a um escritório de arquitetura 

do concelho, e que depois será ali apresentado.---------------------------------------------------

Neste momento procedeu à entrega aos srs. vereadores da oposição da listagem da 

Associação Nacional de Municípios Portugueses – ANMP, da qual consta a escola da 

Mêda, o que comprova que o município pode submeter a candidatura.----------------------

Retomou a palavra o sr. vereador Júlio Félix, para reforçar que foi feito pelo anterior 

executivo todo um trabalho de identificação e quantificação dos investimentos que são 

necessários fazer na escola, e que consta de um documento enviado para a CIM_BSE, 

mais precisamente na página 36 do mesmo, intuindo que se o projeto não foi feito, é 

porque o atual executivo se esqueceu ou não o quis fazer. Isto porque várias vezes, e 

está em ata, abordou ali a necessidade de planear as obras para a escola, uma vez que 

iriam abrir avisos no âmbito do PRR. Lembrou também que a sra. Ministra da Coesão, 

por diversas vezes, alertou para a necessidade dos municípios elaborarem projetos. Por 

isso não foi por falta de avisos.---------------------------------------------------------------------------

Reconheceu que não havia projeto, e que nem poderia haver, contudo o atual  executivo 
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está em funções há mais de dois anos, tendo sido alertado por diversas vezes para a 

necessidade de dar inicio ao projeto uma vez que o aviso iria abrir em breve. Mas como 

sempre, somos os últimos. Já todos os concelhos à volta têm o projeto concluído, a 

Mêda, como sempre, só agora vai dar inicio ao processo de aquisição de serviços para 

elaboração do projeto de arquitetura e especialidades.-------------------------------------------

Neste sentido, pediu ao executivo para que sejam mais pró ativos.----------------------------

O sr. vice-presidente César Figueiredo lembrou ao sr. vereador que quem não foi pró 

ativo foi o anterior executivo, que não sinalizou a escola da Mêda junto da ANMP, para 

assim poder submeter a candidatura. Esse era o primeiro passo. E só agora o sr. 

presidente da câmara conseguiu sinalizar a escola junto da ANMP.----------------------------

O sr. vereador Júlio Félix disse estar em desacordo com as afirmações do sr. vice-

presidente, uma vez que o documento foi entregue na CIM_BSE, que depois o submeteu 

à Comissão de Coordenação da Região Centro – CCDR-C, que depois foi articulou com a 

ANMP.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

De novo no uso da palavra o sr. vice-presidente César Figueiredo disse que o sr. 

vereador sabe muito bem o que é que se passou.--------------------------------------------------

Por sua vez, o sr. vereador Júlio Félix pediu ao executivo para que assuma as suas 

responsabilidades.-------------------------------------------------------------------------------------------

Reiterou que na altura foi feita uma estimativa na ordem dos 250 mil euros para a 

requalificação e remodelação das salas de aulas, renovação das instalações sanitárias, 

das salas dos professores e pavimentação do exterior. Valores estimados pelo arquiteto 

do município, Paulo Simão, que, estimou, não havia projeto, foi um valor estimado.-----

Quanto ao parque informático, nomeadamente, computadores, quadros interativos, 

retroprojetores, impressoras, etc., isto com o objetivo de permitir novas dinâmicas de 

ensino e aprendizagem em contexto de sala de aula, foi estimado um investimento de 

100 mil euros. Portanto, somando tudo, dá uma estimativa na casa dos 350 mil euros .-

Pediu a palavra o sr. vereador Anselmo Sousa que enquanto professor, salientou a 

importância de uma como esta, não só para a comunidade escolar, mas também para o 

concelho.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Admitiu que o anterior executivo fez o que tinha que ser feito, sendo que o atual deve 

dar continuidade ao mesmo para que a obra seja uma realidade, para bem de todos.---

De seguida o sr. presidente passou a dar nota que a Mêda estará presente na FITUR, em 
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Madrid, através do stand da CIM_BSE. Deu ainda nota que estará presente a empresária 

Daniela Pacheco, com as amêndoas “Lambão”.------------------------------------------------------

Deu também nota que a Mêda estará presente na Bolsa de Turismo de Lisboa – BTL, 

para a qual convidou os srs. vereadores a estarem presentes no dia 01 de março, dia de 

apresentação por parte do município dos produtos endógenos, gastronomia e dos 

eventos a realizar este ano.-------------------------------------------------------------------------------

O sr. vereador Júlio Félix agradeceu o convite, mas não precisa de utilizar o autocarro 

do município para visitar a BTL.--------------------------------------------------------------------------

Quanto à presença em si na BTL, sublinhou que a Mêda não é só vinhos. A Mêda é vinhos 

de alta qualidade, mas também é património histórico e património natural que devem 

ser promovidos. ---------------------------------------------------------------------------------------------

DO VICE-PRESIDENTE CÉSAR FIGUEIREDO:-----------------------------------------------------------

Relativamente à questão colocada pelo sr. vereador Anselmo Sousa sobre a área de 

acolhimento empresarial, o sr. vice-presidente informou que estão identificados uma 

série de empresários com interesse em investir no território, no entanto só darão o 

passo seguinte a partir do momento que estejam resolvidas outras situações, como as 

acessibilidades, a rotunda, a situação da ETAR, a situação da colocação de pontos de 

energia e de água, e depois existe ainda a questão do regulamento.--------------------------

PERÍODO DA ORDEM DO DIA:--------------------------------------------------------------------------

SITUAÇÃO FINANCEIRA: ----------------------------------------------------------------------------------

Foi presente o Resumo Diário de Tesouraria número catorze, de vinte e três de janeiro, 

de dois mil e vinte e quatro, cujo valor em Operações Orçamentais é de 1.327.481,66€ 

(um milhão trezentos e vinte e sete mil quatrocentos e oitenta e um euro e sessenta e 

seis cêntimos) e em Operações Não Orçamentais de 215.412,51€ (duzentos e quinze 

mil quatrocentos e doze euros e cinquenta e um cêntimo).--------------------------------------

A Câmara Municipal tomou conhecimento.-----------------------------------------------------------

PONTO 1. PROPOSTA N.º 10/2024 - MINUTA DE CONTRATO DE CONSÓRCIO – ALDEIAS 

HISTÓRICAS DE PORTUGAL:------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em título, interveio o sr. vereador Júlio Félix, dando nota que da leitura 

do documento verifica que algumas das questões ali abordadas fazem parte do 

documento aprovado na assembleia municipal de 25 de junho de 2021, que é o 

programa estratégico de reabilitação urbana da aldeia histórica de Marialva. Lugares da 
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vila e da devesa para os quais estão definidos 3 eixos estratégicos.----------------------------

Uma vez que este consórcio está feito em linha com este documento estratégico 

apresentado, almeja que seja agora que implementam o documento aprovado na 

assembleia municipal de 25 de junho de 2021 e que tem estado na gaveta.-----------------

Intui que o executivo nem sequer olhou para ele. Espera que o conheçam, mas se não o 

conhecem, sugeriu que o leiam, releiam e que o implementem porque vai haver apoios.- 

Aprofundou que os 3 eixos estratégicos assentam no que é o património e identidade, 

a coesão e revitalização urbana, e ambiente e sustentabilidade.-------------------------------

Defendeu que está na altura de pegarem no documento, de o analisarem, e de 

constituírem uma equipa técnica sólida para que Marialva avance, porque tem estado 

completamente parada nestes 2 anos. Nada foi feito, e as poucas coisas que lá foram 

feitas, foram feitas de forma errada. Muito errada. Esta é não só a sua opinião, mas 

também a de muitos marialvenses.---------------------------------------------------------------------

Por falar em documentos deixados na ”gaveta”, o sr. vice-presidente César Figueiredo, 

lembrou ao sr. vereador Júlio Félix, o documento sobre a loja do cidadão que encontrou 

na “gaveta” da sua secretária, aquando do seu mandato enquanto vice-presidente, e 

que devido à falta de cumprimento dos prazos e incompetência da anterior gestão, a 

câmara perdeu cerca de 80 mil euros.------------------------------------------------------------------

Lembrou ainda que na mesma “gaveta” encontrou o processo referente ao PEPAL, sobre 

o qual nem vale a pena falar, e ainda o processo das caixilharias da escola, uma 

trapalhada autêntica.---------------------------------------------------------------------------------------

Frisou que este documento não existia, só agora foi elaborado.--------------------------------

Terminou anotando que se há freguesia do concelho onde o executivo investe, de todas 

as formas, é em Marialva.---------------------------------------------------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta de Contrato de Consórcio – 

Termas do Centro.-------------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 2. PROPOSTA N.º 11/2024 – APOIO FINANCEIRO NO ÂMBITO DO “15.º 

PASSEIO DO SANTO AMARO”:---------------------------------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar um apoio financeiro à junta 

de freguesia do Poço do Canto no valor total de 3.000,00€ (três mil euros), como apoio 

ao “15.º Passeio do Santo Amaro”, bem como a minuta do protocolo em anexo à 

proposta-------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Mais deliberou, por unanimidade, conferir poderes ao Presidente da Câmara para 

outorga do mesmo.-----------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 3. PROPOSTA N.º 13/2024 – REGULAMENTO INTERNO DO ESTABELECIMENTO 

TERMAL DAS TERMAS DE LONGROIVA:---------------------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por maioria, com três votos dos eleitos pela Coligação 

“Juntos pela Mêda”, um eleito do PS, e a abstenção de um eleito do PS, submeter o 

presente Regulamento à apreciação da Assembleia Municipal de Mêda, para apreciação 

e aprovação.--------------------------------------------------------------------------------------------------

PONTO 4. PROPOSTA N.º 101/2023 - CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO 

DESPORTIVO A CELEBRAR COM O SPORTING CLUBE DE MÊDA:--------------------------------

Anota-se que para a discussão deste assunto, ausentaram-se da reunião o sr. presidente da 

câmara João Mourato e o sr. vereador Anselmo, em observância do dever a que está vinculado 

nos termos do ponto IV, da alínea b), do art.º 4.º, da Lei n.º 29/87, de 30/06, na sua atual 

redação, (Estatuto dos eleitos locais), e ainda para cumprimento do estipulado no art.º 69.º, 

do código do procedimento administrativo por fazerem parte dos órgãos sociais do clube. ----

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a atribuição de um apoio 

financeiro no montante de 36.000,00€ (trinta e seis mil euros), referente à segunda 

parte da época desportiva 2023/2024, bem como a minuta do Contrato-Programa de 

Desenvolvimento Desportivo.----------------------------------------------------------------------------

Mas deliberou, por unanimidade, conferir poderes ao presidente para outorga do 

Contrato-Programa de Desenvolvimento Desportivo.----------------------------------------------

PONTO 5. PLANO DE SEGURANÇA E SAÚDE E DO PLANO DE TRABALHOS DEFINITIVOS 

DA EMPREITADA DE RECONSTRUÇÃO DE INFRAESTRUTURAS DEGRADADAS POR 

INTEMPÉRIES – DRENAGEM DE ÁGUAS PLUVIAIS E REPAVIMENTAÇÃO EM 

BETUMINOSO DA RUA DONA MARIA DO CARMO LACERDA FARIA:--------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar o Plano de Segurança e Saúde, 

bem como o Plano de Trabalhos Definitivos da obra em título.---------------------------------

PONTO 6. PROPOSTA N.º 12/2024 – APOIO FINANCEIRO À FÁBRICA DA IGREJA 

PAROQUIAL DE FONTELONGA:--------------------------------------------------------------------------

A câmara municipal deliberou, por unanimidade, aprovar um apoio financeiro à Fábrica 

da Igreja Paroquial de Fontelonga, no valor total de 5.443,98€ (cinco mil quatrocentos e 

quarenta e três euros e noventa e oito cêntimos) destinado a obras de restauro e 

conservação na Igreja Paroquial de Fontelonga, nomeadamente para substituição da 
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porta principal da Igreja.-----------------------------------------------------------------------------------

PONTO 7. RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA DATADO DE 

23 DE JANEIRO DE 2024:-----------------------------------------------------------------------------------

A câmara deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 3, do art.º 35.º da Lei n.º 

75/2013, de 12/09, na sua redação atual, ratificar o despacho do sr. presidente da 

câmara, através do qual aprovou a minuta do contrato associado à candidatura CENTRO-

2 0853-FEDER-2-ÁREA DE ACOLHIMENTO EMPRESARIAL DE MÊDA, e conferiu Poderes 

ao Presidente da Câmara para outorga do mesmo, bem como de todos os atos 

necessários aos mencionados fins.----------------------------------------------------------------------

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a ata sob a forma de minuta, 

nos precisos termos do disposto no artigo 57º, do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro e ulteriores alterações, com vista à sua executoriedade imediata. ---------------

E nada mais havendo a tratar o Presidente deu como encerrada a reunião quando eram 

onze horas e vinte e quatro minutos, para constar se lavrou a presente ata, e eu, Susana 

Maria Borrego Silva, redigi e vou assinar, junto do Presidente. --------------------------------- 

 

_____________________________ 

_____________________________ 


